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to. Inauguramos también hace
poco un espacio de creación jo-
ven. Creo que en estos años se
ha hecho un amplio esfuerzo pa-
ra dotar a Almadén de servicios
y de infraestructuras que hagan
más habitable la localidad, que
inviten a quedarse aquí a vivir y
que redunden en la calidad de
vida que siempre ha tenido nues-
tro pueblo.

¿Almadén será al fin Patrimo-
nio de la Humanidad?

Rotundamente sí porque
así lo hemos trabajado y dejamos
todo listo para serlo. No lo es ya
por avatares y por circunstancias
diría que extrañas, pero todo el
mundo reconoce el valor excep-
cional y universal de las Minas
de Almadén y me refiero a los
máximos responsables del patri-
monio mundial de la UNESCO que
así lo han catalogado y así lo han
visto. Hemos fallado, entre comi-
llas, para que no haya malas in-
terpretaciones, en querer presen-
tar un expediente novedoso que
pusiera en valor todas las rutas
del mercurio y la plata con Amé-
rica y de esta candidatura for-
maba parte San Luis Potosí que
ha sido la parte que se ha consi-
derado más débil por cuanto, a
modo de ver de los expertos de
Patrimonio Mundial, la localidad
mexicana no evidenciaba sufi-
cientemente la filosofía de este
proyecto en su territorio y eso
restó fuelle y apoyo al proyecto. 

La clave, por tanto, estaba en
la salida de México...

Una vez que San Luis Poto-
sí, de forma unilateral, ha decidi-
do no continuar en la candidatu-
ra, porque creo que han enten-
dido perfectamente que su papel
aquí restaba más que sumaba,
pues con Idria somos la primera
y la segunda mina de Europa y
del Mundo en producción de mer-
curio con un evidente intercam-
bio tecnológico. Superado ese es-
collo en la próxima convocatoria
Almadén serán Patrimonio Mun-
dial con toda seguridad. 

¿Cuán importante es esta de-
claración?

Cuando se consiga se da-
rá un espaldarazo extraordinario
para que Almadén sea un refe-
rente turístico a nivel mundial,
porque va a estar en todos los ca-
tálogos de agencias de viajes de
todo el mundo. También supone
entrar en un club privilegiado y
muy exigente, porque va a exigir
el respeto, la conservación y la
mejora de nuestro patrimonio
histórico permanentemente. Ade-
más, en el caso de Castilla-La
Mancha, sólo están Cuenca y To-
ledo y a nivel de toda España
apenas hay cuarenta y tantos si-
tios y somos el segundo país del
mundo, tras Italia. Hemos hecho
un trabajo bueno a la hora de
conciliar intereses del Ministerio,
de la Junta, de la Universidad,
de la Carta de la Unesco, de ICO-
MOS, del propio Ayuntamiento,…
hemos conjugado intereses y vo-

luntades de manera y forma que
todo el mundo remase en esa
misma dirección.

¿Goza de buena salud la uni-
versidad en Almadén?

Sí, lo que pasa es que la
universidad española en general
y la de Castilla-La Mancha en par-
ticular, está ahora mismo vive
momentos turbulentos de acopla-
miento a los planes de Bolonia y
la convergencia con los títulos eu-
ropeos. Eso, a la postre es una
cosa buena para los profesiona-
les y para los alumnos, pero im-
plica una serie de acoples. En
nuestro caso tenía mucha tran-
quilidad con la Escuela de Minas,
porque en Ingeniería de Minas Al-
madén es un referente histórico y
así lo atestigua la Casa Acade-
mia de Minas que, por cierto, el
Ministerio de Fomento va a res-
taurar y ya hay una aportación

económica para la primera fase
de la obra. Somos en todo caso
un referente en la materia y no
tenemos competencia, en el sen-
tido de que no hay ninguna es-
cuela que forme ingenieros de
minas en muchos kilómetros a la
redonda. 

¿Y en cuanto a Industriales?
En la capital de la provin-

cia hay una Escuela Superior que,
con los acuerdos de Bolonia, pa-
sará a ser simplemente de grado
y se va a impartir también en Al-
madén. Pues ambas habían de
conjugarse en tiempo y forma, de
manera que las especialidades de
una y otra no se repitieran y ha-
cer una oferta lo más atractiva
posible para que Almadén man-
tuviera su potencial como oferta
educativa en el ámbito de la in-
geniería industrial y también la
mantuviera evidentemente Ciu-
dad Real, que tiene unas posibi-
lidades de oferta mucho mayo-

res que un pueblo periférico de la
provincia. 

En consecuencia, ¿cómo va-
lora esta remodelación uni-
versitaria?

Hemos salido fuertes de
los acuerdos de Bolonia, que im-
ponen los títulos de grado en Al-
madén en Ingeniería Industrial y
Minera, lo cual apuntala y forta-
lece nuestra Escuela Universitaria
Politécnica. Y también hay otra
cosa que está llamada a fortale-
cer mucho nuestra universidad,
como es la construcción de una
nueva Residencia por parte de la
Consejería de Educación, en unos
terrenos que ya hemos cedido
para hacer un edifico del siglo
XXI. Va a tener capacidad para 80
estudiantes de fuera con habita-
ciones y servicios de lo más ac-
tual y moderno. Eso también tie-
ne que apuntalar el papel de la

universidad en Almadén por mu-
chos años.

Además de la autovía, ¿se va
con la sensación de quedar-
se pendientes otras cosas?

Siempre queda algo. Cuan-
do ahora termine mi periplo ha-
bré estado al frente de mi pue-
blo ocho años y si hubiera esta-
do dieciséis hubiera pasado igual.
Cuando se gobierna un municipio
para dotarlo de los servicios ne-
cesarios y hacerlo agradable y
habitable nunca se alcanza el cien
por cien de objetivos, siempre
quedan cosas.

¿En su caso?
Me voy con cosas pendien-

tes sí, pero también con la segu-
ridad de que están iniciadas y
que van a empezar a funcionar
en los próximos años. Además de
la autovía, también la variante de
Almadén de la 502 o el aludido
tema del Patrimonio de la Huma-

nidad. Son cuestiones iniciadas,
en las que se ha trabajado mucho
pero que no hemos visto materia-
lizado el fruto final, que con toda
seguridad va a llegar. Y también,
evidentemente, me hubiera gus-
tado ver el polígono industrial lle-
no de empresas y con una capa-
cidad de generar empleo mayor
de la que se ha producido. Pero
uno se va con la conciencia de
que en ese sentido ha hecho lo
que tenía que hacer y que con to-
da seguridad vendrán tiempos
mejores, que harán que ese po-
lígono y el nuevo de las ‘Eras de
Barbudillo’ sean una realidad de
producción y de generación de
empleo y de progreso para la co-
marca.

Tal vez ocho años son sean
suficientes...

Nunca es tiempo suficien-
te, pero creo que ocho años es

un tiempo cabal para dedicarse
en cuerpo y alma, con toda la
fuerza, empeño y trabajo que exi-
ge esta dedicación y esta respon-
sabilidad. Ha habido voces que
me han animado a continuar y
otras que efectivamente entien-
den que es un tiempo cabal y
creo en conciencia, con toda se-
guridad, que quien venga a sus-
tituirme y estoy pensando en la
persona ideal para hacerlo, evi-
dentemente no lo puedo ocultar,
va a tirar con mucho más empe-
ño y fuerza que alguien que lle-
va ya ocho años y que poquito a
poco se va desgastando en el
empeño que ha hecho. 

¿Habla de Antonio Trenado?
Por supuesto, porque ade-

más ha formado parte de mi
equipo y ha sido delegado provin-
cial de la Consejería de Ordena-
ción del Territorio y Vivienda. Es
por tanto un hombre curtido en la
política municipal, sabe mucho de

Almadén, quiere con locura a
nuestro pueblo y reúne todos los
requisitos para ser un magnífico
alcalde. Además, sabe valorar lo
que se ha iniciado y va a entrar al
terreno de juego para rematarlo
y desde luego para aportar nue-
vos valores a nuestra sociedad.

El destino del todavía alcal-
de ha generado polémica...

Es algo tan sencillo y noble
como que alguien que se dedica
a una actividad puntual como la
política, cuando termina ese pe-
riplo vuelve a su puesto de traba-
jo. Y no es de recibo que alguien
se empeñe en emponzoñar, alte-
rar o desvirtuar algo tan normal.
Yo soy personal laboral fijo de la
plantilla de este Ayuntamiento, al
que llevo ya vinculado 30 años y
ahora digamos que estoy en una
excedencia forzosa, pues por ley
no podía compatibilizar mi pues-
to de trabajo con cargo a los pre-
supuestos municipales y mi fun-
ción como alcalde; era una cosa
o la otra. Esta ley de incompati-
bilidades se me aplica de mane-
ra forzosa mientras estoy en es-
ta dedicación pública y ahora que
termino de alcalde volveré a mi
puesto de trabajo.

Entonces, ¿por qué el revuelo?
Pues porque promovimos

la funcionarización de la plantilla
de laborales fijos, algo a lo que se
puede acceder tras pasar una
prueba específica para cada uno
de ellos. Yo no pensaba hacerla
ni lo he pensado jamás mientras
que fuera alcalde, pero en todo
caso iniciamos ese procedimien-
to. No sé a cuento de qué ahora,
algún oculto interés surge cuan-
do este tema lleva mes y pico pa-
ralizado, pues no se ha tocado ni
se ha convocado ninguna plaza
de funcionario en este tiempo. En
mi caso, como digo, pasado el
periplo de alcalde podría concu-
rrir a este procedimiento, pero
tampoco sé si me presentaría
cuando me quedan ocho años pa-
ra jubilarme. Alguien ha querido
destapar la caja de los truenos
pensando en que podía sacar al-
gún tipo de rédito electoral y po-
lítico, pero las cosas no son como
contaban y hay una transparen-
cia tan absoluta al respecto que
invito a cualquiera que tenga al-
guna duda a que se pase por el
archivo o por la secretaría de la
Corporación y vea que efectiva-
mente, como trabajador laboral
fijo volveré al desempeño de mis
obligaciones laborales cuando
termine aquí.

Se supone que es lo normal...
Y eso es lo que pasa no

sólo en mi caso, sino en el de mi-
les y miles de alcaldes en toda
España. Pero en todo caso, déje-
me decirle que este proceso de
funcionarización es análogo al
que en su momento ya puso en
marcha la Diputación y otros mu-
chos ayuntamientos, porque a la
administración le cuesta mucho
menos el personal funcionario
que el laboral fijo.
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